Junta de Andalucía

CONTENIDOS

- AMPLIACIÓN
- EMPLEO Y ASUNTOS SOCIALES
- AGRICULTURA Y PESCA
- Búsqueda de Socios
- AGENDA
- Convocatorias y Licitaciones

AGENDA

FORO ONLINE: REGIONES Y CIUDADES ESENCIALES PARA LA RECUPERACIÓN DE EUROPA

En el marco de la celebración del día de Europa, el próximo 9 de mayo, el Comité de las Regiones celebra un debate online en el contexto de la crisis sanitaria, económica y social. Participarán miembros de la Alianza por la Cohesión, la comisaria de Política Regional, Elisa Ferreira, y otras personalidades.

<u>Organiza:</u> Comité de las Regiones..

Fecha: 09.05.2020

Lugar: en línea.

Más información.

WEBINAR: EL IMPACTO DEL COVID-19 EN LA SALUD MENTAL Y LOS GRUPOS VULNERABLES

En el marco de la celebración de la semana de la salud mental, la Comisión organiza este webinar en el que participará la comisaria de Salud, Stella Kyriakides, y

Previsiones económicas de la UE para la primavera 2020

La Comisión Europea publica las previsiones económicas para esta primavera



Cada año, la Comisión Europea publica dos previsiones económicas completas, una en otoño y otra en primavera. En este 2020, ante la crisis del coronavirus, <u>las previsiones de primavera 2020</u> se ven afectadas por la crisis y la incertidumbre. Esta crisis afecta tanto a la UE como a la economía mundial. A pesar de la respuesta política de la UE y sus Estados miembros, la economía de la UE estará en recesión este año. La zona euro volverá a crecer de nuevo en 2021. En el **caso de <u>España</u>**, se espera que las medidas de confinamiento tengan un coste sin precedentes, sobre todo en el sector servicios, con un **descenso del PIB del 9**%. Además, también afectará en un aumento del déficit público. Se espera que las cifras económicas, incluido el déficit, vuelvan a mejorar en 2021.

El vicepresidente ejecutivo responsable de la cartera *Una economía al servicio de las personas*, de la Comisión Europea, Valdis Dombrovskis, ha declarado que en esta fase, solo podemos inventariar las dimensiones y la gravedad de la conmoción que supone el coronavirus para nuestras economías. Aunque las repercusiones inmediatas para la economía mundial serán mucho más graves que las de la crisis financiera, la profundidad del impacto dependerá de la evolución de la pandemia, de nuestra capacidad de reiniciar de forma segura la actividad económica y de recuperarnos después. Por su parte, el comisario europeo de Economía, Paolo Gentiloni, ha declarado que Europa sufre un choque económico sin precedentes desde la Gran

expertos de organizaciones europeas en tres mesas redondas: estrés y salud mental, grupos vulnerables y efectos del Covid en los trabajadores sanitarios que han combatido el virus en primera línea.

<u>Organiza:</u> DG SANTE, Comisión Europea, .

Fecha: 11.05.2020

Lugar: en línea.

Más información.

WEBINAR: BYTES DE DESAYUNO SOBRE CIUDADANÍA DIGITAL

En el marco de la organización de una serie de desayunos digitales para aumentar el pensamiento crítico y la comprensión del mundo digital, el próximo lunes se celebrará el primer webinar sobre la temática ciudadanía digital, ¿mito o realidad?

Organiza: COFACE Families

Fecha: 11.05.2020

Lugar: en línea.

Más información.

CONVOCATORIAS Y LICITACIONES

CONVOCATORIA: EUREKA COVID - 19

EUREKA ha lanzado carácter uraente una convocatoria dirigida a apoyar proyectos que respondan a las necesidades derivadas de la situación actual y que puedan estar en el mercado en el corto plazo (6 meses). La convocatoria va dirigida directamente a las empresas pero otro tipo de entidades pueden participar también como subcontratados.

Duración: 12 meses.

Plazo: 15.05.2020

Puede consultar el anuncio de la convocatoria <u>aquí</u>.

Depresión. Tanto la profundidad de la recesión como el vigor de la recuperación serán desiguales, condicionadas como estarán por la rapidez con la que pueda levantarse el confinamiento, la importancia de servicios como el turismo en cada economía y los recursos financieros de cada país.

La crisis por la pandemia del coronavirus ha afectado al consumo, la producción industrial, la inversión, el comercio, los flujos de capital o las cadenas de suministro, aunque se espera que en 2021 la UE se recupere totalmente. Además, aumentará el desempleo de manera más significativa en algunos Estados miembros que en otros, afectando sobre todo a los que tienen más trabajadores con contratos de corta duración y que sean más dependientes del turismo, con la consecuente afectación que tendrá toda esta situación también en los jóvenes que vayan a incorporarse al mercado laboral. Se prevé también que la inflación decrecerá al bajar la demanda y los precios del petróleo. Además, ante las reacciones económicas de los Estados miembros para paliar los efectos de la pandemia, el gasto público aumenta así como el déficit público. Por último, cabe citar que se podría frenar el crecimiento si al final del periodo transitorio, tras el Brexit, se imponen aranceles entre la UE y el Reino Unido, aunque afectaría más a este último que al conjunto de la Unión.

AMPLIACIÓN

Cumbre de Zagreb: reunión virtual de los dirigentes de la UE y los Balcanes Occidentales

La UE refuerza el apoyo para hacer frente a la crisis de la COVID-19 en los Balcanes Occidentales y diseña una propuesta para la recuperación después de la pandemia

Inicialmente prevista en Zagreb, la Cumbre UE-Balcanes Occidentales tuvo lugar ayer, 6 de mayo, por videoconferencia. La cumbre ha brindado la oportunidad de **poner de relieve la solidaridad y la cooperación mutuas** en estos tiempos de crisis. Los dirigentes de la UE han aprobado <u>Declaración de Zagreb</u>, a la que se han sumado los socios de los Balcanes Occidentales. La declaración recoge el esfuerzo conjunto en la lucha contra la pandemia de COVID-19 y la ayuda prestada por la Unión a sus socios de los Balcanes Occidentales.

La Comisión Europea anunció el pasado 30 de abril la movilización de una ayuda financiera de más de **3.300 millones de euro**s, movilizados conjuntamente con el Banco Europeo de Inversiones. Con este paquete se pretende hacer frente a las inmediatas necesidades sanitarias y humanitarias ocasionadas por la pandemia de COVID-19, así como contribuir a la recuperación económica y social.

Como consecuencia de la pandemia de coronavirus, los Balcanes Occidentales también han activado el **Mecanismo de Protección Civil de la Unión (MPCU)** y ya han empezado a recibir asistencia mediante el suministro de equipamiento y la repatriación de los ciudadanos de los Estados miembros del MPCU y de los Estados participantes.

Además del apoyo reforzado, la Comisión, en su contribución previa a la reunión de los dirigentes de la UE y de los Balcanes Occidentales de 6 de mayo, también esboza los **parámetros generales de apoyo a más largo plazo**. En concreto, los Balcanes Occidentales requerirán un apoyo continuo para afrontar el impacto de la pandemia, una vez finalice la crisis inmediata. Este apoyo se materializará en un **plan económico y de inversiones para la región** que la Comisión Europea presentará a lo largo del año, con el fin de impulsar el crecimiento económico y apoyar las reformas necesarias para avanzar en el camino de adhesión a la UE.

El plan también incluirá un importante paquete de inversiones para la región. Para el período 2021-2027, la Comisión ha propuesto una dotación total de 14.500 millones de euros para el Instrumento de Preadhesión III, la mayor parte de los cuales se destina a los Balcanes Occidentales. La Comisión prevé duplicar la concesión de subvenciones, a través del Marco de Inversión para los Balcanes Occidentales, y aumentar notablemente las garantías financieras para apoyar la inversión pública y privada en la región, a través de un instrumento de garantía específico en virtud del Marco de Inversión. Y, todo ello, en un contexto en el que la transición hacia una economía verde y la transformación digital deberán desempeñar un papel clave en el relanzamiento y la modernización de las economías de los Balcanes Occidentales.

La recuperación de la crisis actual sólo será posible si los socios siguen cumpliendo sus compromisos de reforma y se obtienen resultados tangibles en su aplicación. Este aspecto también es fundamental para concretar su perspectiva europea. Además de las continuas reformas económicas, esto requiere poner un mayor énfasis en el Estado de Derecho, el funcionamiento de las instituciones democráticas y la administración pública.

CONVOCATORIA H2020
INFRASSUP-2020:
FORTALECIMIENTO DEL
CAPITAL HUMANO DE LAS
INFRAESTRUCTURAS DE
INVESTIGACIÓN

convocatoria apova actividades de capacitación del personal femenino y masculino que gestiona y opera las infraestructuras de investigación, el intercambio de y las personal mejores entre prácticas las instalaciones, y el suministro adecuado de recursos humanos calificados, mediante el desarrollo de planes de estudio y cursos de educación específicos

Duración: no aplica.

Plazo: 14.05.2020

Puede consultar el anuncio de la convocatoria <u>aquí</u>.

COMUNICACIÓN Y VISIBILIDAD DE LA UNIÓN EUROPEA EN KENIA 2020/S 087-205736

El órgano de contratación es la Comisión Europea. El objetivo del contrato será mejorar la visibilidad y la comunicación de la Unión Europea en Kenia y ampliar la sensibilización y el reconocimiento de la asociación entre la UE y Kenia en todos los sectores de cooperación pertinentes (político, económico, de desarrollo y políticos ámbitos importantes de interés común), conformidad con las directrices de visibilidad de la UE).

Duración: 36 meses

<u>Plazo:</u> 23.06.2020 (provisional)

Puede consultar el anuncio de la licitación <u>aquí</u>.

EMPLEO Y ASUNTOS SOCIALES

Videoconferencia de los ministros de Empleo y Asuntos Sociales

El 5 de mayo se reunieron virtualmente los ministros de Empleo y Asuntos Sociales de los Estados miembros

La magnitud de la pandemia de COVID-19 no tiene precedentes y tiene repercusiones de gran calado para toda la sociedad, sobre todo en el ámbito del empleo y los asuntos sociales. En este contexto, el pasado 5 de mayo, los ministros de Empleo y Asuntos Sociales mantuvieron importantes debates acerca de las medidas de recuperación económica, así como sobre los retos demográficos que se derivan de las consecuencias de la pandemia.

Los dirigentes mantuvieron un intercambio de impresiones sobre las **medidas de recuperación y de salida de la crisis** previstas a escala nacional y de la UE. Los ministros presentaron diferentes medidas nacionales que ya se habían tomado, así como las que planean introducir: esquemas temporales de trabajo a corto plazo y medidas de despidos, reducción o aplazamiento de los pagos de impuestos a pymes, préstamos a empresas con garantía pública, suspensión temporal de tasas e impuestos profesionales, préstamos y alquileres para los trabajadores por cuenta propia, y apoyo a los trabajadores temporeros en turismo y agricultura. A este respecto, la Comisión destacó que es importante acelerar el proceso y llegar a un acuerdo sobre el instrumento SURE antes del 1 de junio, y que el papel de los interlocutores sociales es importante y se necesita un visión conjunta para enfrentarse a esta realidad.

Por otro lado, los ministros debatieron sobre los **retos demográficos** en el contexto de la pandemia de COVID-19 y en la fase posterior. Destacaron la necesidad de implementar estrategias sólidas en todos los niveles de gobierno para mitigar el impacto de la pandemia en la demografía, especialmente cuando se trata de los grupos más vulnerables, como los ancianos. También, afirmaron que todos los Estados miembros deben trabajar juntos para que las zonas más afectadas sean atractivas para la generación más joven.

Los resultados de este debate se tendrán en cuenta en el **informe** que ultima la Comisión Europea sobre las **consecuencias del cambio demográfico**, **también a la luz de la pandemia en curso**.

AGRICULTURA Y PESCA

La Comisión Europea apoya al sector agroalimentario

La Comisión Europea adopta medidas de apoyo al sector ante la crisis del coronavirus

La Comisión Europea ha hecho públicas una serie de medidas excepcionales recogidas en un paquete con la finalidad de apoyar a los sectores agrícola y de la alimentación que estén más afectados por la crisis generada por el coronavirus. Las medidas fueron anunciadas el pasado 22 de abril y han sido adoptadas y publicadas. El comisario de Agricultura y Desarrollo Rural, Janusz Wojciechowski, declaró que hemos actuado rápidamente para disponer lo antes posible de todas las medidas necesarias para apoyar a los agricultores y quienes lo necesiten. Algunos mercados agrícolas y alimentarios se han visto gravemente afectados por la crisis y está convencido de que la adopción de estas medidas proporcionará un apoyo tangible que dará la señal adecuada a los mercados y permitirá pronto cierta estabilidad. Este paquete, junto con las anteriores medidas de apoyo, muestran que la Comisión está preparada y actuará como lo exige la situación. Añade que se seguirá supervisando la situación en estrecho contacto con las partes interesadas, el Parlamento Europeo y los Estados miembros.

Estas medidas incluyen la ayuda al almacenamiento privado de los sectores lácteos y cárnico, la autorización de la organización autónoma de medidas de mercado por parte de los operadores de los sectores más afectados, así como flexibilidad para ejecutar los programas de apoyo al mercado. Con la ayuda al almacenamiento privado de los sectores mencionados lácteo y cárnico, se podrán retirar los productos del mercado entre dos y seis meses. Entre los productos se encuentran la leche desnatada en polvo, la mantequilla, el queso y las carnes de vacuno,ovino y porcino. Las solicitudes para participar en el programa deberán presentarse a partir del 7 de mayo de 2020. En cuanto a la flexibilidad para los programas de apoyo al mercado, la Comisión Europea la permitirá en apoyo al mercado vitivinícola, las frutas y hortalizas, las aceitunas de mesa y el aceite de oliva, la apicultura, así como el programa escolar de la UE que incluye leche, frutas y hortalizas. Además, como medida estará la excepción temporal a las normas de competencia de la UE en los sectores, lácteo, de la flor y de la patata.

Además de estas medidas, la Comisión Europea ha propuesto que los Estados miembros estén autorizados a utilizar los **fondos de desarrollo rural para poder indemnizar a los agricultores con hasta 5000 euros** y a las **pequeñas empresas del sector agroalimentario con importes de hasta 50000 euros**. Esto se sumaría a otras <u>medidas ya adoptadas anteriormente</u> por la Comisión Europea. Con todo ello, flexibilizar la PAC tiene como objetivo facilitar la carga administrativa que recae sobre los agricultores y las administraciones nacionales.

Búsqueda de socios

COVID WASTEWATER (AGUAS RESIDUALES)

Comunidad autónoma española busca socios (otras regiones, universidades, ONGs...) para desarrollar un proyecto piloto tendente a comprobar la evolución epidemiológica de la pandemia a través del análisis de las aguas residuales.

Fecha límite para presentar solicitudes: lo antes posible

No dude en ponerse en contacto con nosotros para recibir más información.

Más información

RESPUESTA AL CORONAVIRUS

Para más información, puede consultar la última actualidad sobre las actividades de respuesta de la Union Europea frente a la crisis del coronavirus en las siguientes páginas web oficiales de la Comision Euopea y de la Junta de Andalucia:

Comisión Europea: coronavirus

Junta de Andalucía: coronavirus.

Página web de la Delegación